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本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端记者
高鹏报道 在最后时刻仍旧落后 2 分的
情况下，辽宁本钢男篮完成了一次成功的
防守，但遗憾的是留给他们的进攻时间实
在是太少了，刘志轩在几乎没有什么时间
调整的情况下三分线外出手，但遗憾的是
球弹筐而出，错失了绝杀比赛的机会。

在昨晚结束的 2018-2019 赛季 CBA
半决赛中，辽宁男篮在主场以95:97不敌新
疆男篮。没能在家门口拿到一个“开门
红”，同时也让自己在七局四胜制的半决赛
较量中暂时以总比分0:1落后，这对于辽篮
来说无疑是一个非常不利的系列赛开局。

本场比赛从整场的过程来看，双方始
终处于势均力敌的状态，比赛进程也格外
胶着。辽篮在开局阶段打得还算比较顺
利，但是新疆队稳住阵脚后，在进入双外
援阶段时逐渐体现出了在低位进攻中的
优势，尤其是锋线球员阿不都沙拉木和李
根频频利用身高优势进攻，让辽篮显得比
较吃力。

在韩德君受伤之后，辽篮在整体身高
上受到明显影响，首先是内线的绝对高度
不再，其次是原本就不占优势的锋线身高
就显得更加缺少保护。本场比赛，辽篮虽
然已经有了足够的心理准备，但还是在内
线防守这个环节吃了不少亏，不但在篮板
球数据上输给了对手，而且很多时候面对
身高 2.03米的阿不都沙拉木显得办法不
多，被对手在篮下强行打中了很多次进攻。

不过辽篮也有自己的应对办法，虽然
在整体身高上处于劣势，但是他们通过场
上三后卫阵容的机动性，对新疆队采取了
大范围的防守夹击。尤其是从第三节的

后半段开始，球队逐渐提高了防守强度，
也造成新疆球员连续出现了多次失误。
在第四节，更是在郭艾伦的个人进攻带动
下，让辽篮一度反超了场上比分，同时还
造成新疆队小外援费尔德得到个人第六
次犯规被罚下。

可以说在这场比赛中，两支球队都非
常充分地发挥出了自己阵容中的优势一
面。只是在双方打成平局的关键时刻，辽
篮在防守中还是没有顶住对方在锋线位
置上的冲击，再次陷入了落后的局面。

最后时刻，辽篮在落后2分的情况下
发起孤注一掷的反扑，他们先是非常强硬
地完成了一次成功的防守，为自己赢得了
一丝扳平比分或者绝杀比赛的机会。这
样的机会来得很不容易，而且在电光火石
之间想要完成致命一击也的确有很大难
度。冲在球队反击第一线的刘志轩获得
了这样的机会，但是留给他的时间确实已
经太少了，来不及进行更多调整，甚至来
不及进一步带球冲向内线，刘志轩只能在
外线强行出手三分球。

当球在空中划出一道弧线的时候，吸
引了全场所有人的目光，在几乎没有剩余
时间的情况下，这个球决定比赛最终的胜
负。只不过在这个晚上，运气没有站在辽
篮这一边，这记三分球还是弹筐而出，随
后比赛宣告结束，辽篮没能在最后时刻逆
转比赛。

虽然输掉了这场比赛，不过比赛的胜负
只在最后一个球之间，这足以说明辽篮和新
疆队之间的对抗，的确算得上是势均力敌，
在接下来的比赛中双方也恐怕要延续这样
的局面，让每一场比赛都充满了悬念。

输掉了开局第一场，让辽宁男篮在半
决赛的系列赛中已经处于了劣势，尤其是
在“2-3-2”赛制下的三个客场之旅，将会
变得更加凶险。不过对于球队来说，目前
还不是过早考虑客场的时候，主教练郭士
强也在赛后坦言，目前球队首要的任务就
是争取把第二场比赛打好。

对于昨晚同新疆队的首回合交手，郭
士强还是先肯定了双方球员的出色表现：

“双方给全国球迷献上了精彩比赛，都打
得非常好，而且是拼防守的比赛，看比分
就知道，都没有过百，双方在篮板球的争
夺上做得都很好。”

虽然输掉了比赛，但郭士强并没有显
得特别沮丧，他认为输了比赛固然是很可
惜，但的确辽篮在某些地方没有对手做得
好，所以输掉比赛也是正常。“我们在赛前
准备了很多困难，包括开局落后的情况，
但最后还是出现了一些情况。但没有问
题，我们还有一天调整时间，争取把第二
场比赛打好。”

和上一轮季后赛相似的是，辽篮的进
攻依旧更多围绕郭艾伦展开，他也拿下了
全场最高28分9助攻的出色表现，只是遗
憾最后未能帮助球队带来一场胜利。对
于球队核心的表现，郭士强认为还需继续
调整，“艾伦前两节半的时候，在进攻机会
的选择上，球的处理不是很清楚，有好几
次不是很合理，造成他失误比较多，这需

要他尽快调整。但下半场，尤其第三节后
段和第四节，他做得要比上半场好。”

最后时刻，辽篮仍有逆转比分的机
会，但是反击中的三分未能命中。对此，
郭士强认为球员在最后时刻的选择没有
问题，“一个球的机会，当时球员在场上所
有判断都是瞬间的，不管正确还是错误，
瞬间的判断都是正确的。如果上篮得 2
分或者造犯规罚篮，打加时也可以；但投
3分进了就能赢比赛，也可以。这没有合
理或者不合理的区别，球员作出瞬间判断
是非常重要的。”

在同新疆队的对抗中，辽篮在整体身
高上处于明显下风，这也是让他们在比赛
中格外吃力的原因。而在接下来的比赛
中，这一客观条件无法得到改变，因此，辽
宁球员还需要更加努力去应对这一问题。

对此，郭士强也表示：“确实我们球队
不管是绝对高度还是平均身高，在季后赛
的球队中都是最矮的，尤其是锋线上，这
个对低位防守和篮板球争夺都很困难，包
括上一轮对福建队时也是这样。现在只
能依靠整体防守，所有人的篮板球意识，
要去积极地顶人，才能解决现在问题。”

明晚，辽篮将继续坐镇主场迎来半决
赛第二场较量，能否拿下一场胜利，扳平
总比分下前往客场，将对他们整个系列赛
的走势有着重要的意义。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 高鹏
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李晓旭在进攻端表现神勇。

郭艾伦整场比赛都很拼。 本版图片均由辽沈晚报、聊沈客户端首席记者 查金辉 摄


